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VEJA OS ITENS AINDA EM ANDAMENTO 
E/OU EM NEGOCIAÇÃO

DESCONTO PREVIDENCIÁRIO APOSENTADOS

Câmara Municipal e TCM: Revogar o artigo da Emenda  
no. 41 que alterou a base de cálculo do desconto previdenciário 
dos 14% sobre os proventos dos aposentados e pensionistas, 
conforme o aprovado na Assembleia Legislativa do Estado de 
São Paulo, Lei Complementar no. 1380, de 04 de novembro 
de 2022, em que o desconto do servidor aposentado e 
pensionista no Estado de São Paulo voltou a incidir sobre o 
que ultrapasse o teto do INSS. 

BENEFÍCIO COMPLEMENTAR NUTRICIONAL

TCM: Criar benefício complementar nutricional através da lei 
específica para os servidores aposentados e pensionistas.

!

NOTÍCIAS DO SINDILEX

Sindilex conquista quase todos os 
itens da pauta da Data Base 2023



SAÚDE DO SERVIDOR 

Câmara Municipal 

1. Formação de equipe de saúde mental para tratamento da
alta prevalência de casos de depressão, ansiedade;

2. Formação de equipe de Serviço de Engenharia, Segurança e 
Medicina no Trabalho - SESMT;

3. Promover estudos, palestras e debates sobre as causas que 
levam à alta prevalência de casos de depressão e ansiedade no 
trabalho;

4. Planejamento de aposentadoria do servidor, com programas 
como “Nova Etapa de Vida”;

5. Campanha permanente de combate ao assédio moral e sexual;

TCM

1. Formação de equipe de saúde mental para tratamento da
alta prevalência de casos de depressão, ansiedade;

2. Formação de equipe de Serviço de Engenharia, Segurança e 
Medicina no Trabalho - SESMT e Comissão Interna de Prevenção 
de Acidente - CIPA;

3. Promover estudos, palestras e debates sobre as causas que 
levam à alta prevalência de casos de depressão e ansiedade no 
trabalho;

4. Planejamento de aposentadoria do servidor, com programas 
como “Nova Etapa de Vida”;

5. Campanha permanente de combate ao assédio moral e sexual;

6. Criar fluxo para tratamento dos casos de assédio moral e 
sexual.



NOTA SOBRE O BENEFÍCIO NUTRICIONAL 
COMPLEMENTAR

CMSP: a administração da Câmara entende que, 

conforme conta na Lei 17.970/2023 já aprovada, o 

benefício deve ser concedido via cartão magnético. 

Isso implicou na necessidade de se realizar 

um processo de licitação, que se encontra em 

andamento.

TCMSP: quanto ao benefício nutricional aos 

servidores aposentados do TCM, já enviamos pedido 

para o presidente e estamos dialogando para que 

seja enviada minuta de projeto de lei à Câmara o 

quanto antes.

Acesse abaixo as Pautas do Data Base 2023:

Pauta - Reti_Ratificação Data Base 2023 - CMSP

Pauta - Reti_Ratificação Data Base 2023 - TCMSP

https://www.sindilex.org.br/wp-content/uploads/2023/05/Pauta-Reti_Ratificacao-Data-Base-2023-CMSP.pdf
https://www.sindilex.org.br/wp-content/uploads/2023/05/Pauta-Reti_Ratificacao-Data-Base-2023-TCMSP.pdf
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AGENDAS E EVENTOS IMPORTANTES

21 de novembro

O presidente do Sindilex, Daniel Santos, e o vice presidente, Miguel Lima, 
estiveram reunidos com autoridades da Câmara Municipal de São Paulo 
para tratar do andamento de itens remanescentes da pauta da Data Base. 
Também realizaram visitas aos diversos setores para dialogar sobre as 
demandas e acompanharam a reunião do Colégio de Líderes do legIslativo 
paulistano.

Reunião Diretoria Sindilex

Na terça-feira, 21 de novembro de 2023, a Diretoria do Sindilex realizou sua 
reunião mensal sob a coordenação do presidente, Daniel Santos. A reunião 
teve como pauta: 

1. Discussão sobre os itens remanescentes da Pauta de Reivindicações, 
com destaque para o benefício complementar nutricional para os 
aposentados do TCM, o teto remuneratório, concursos da Câmara e 
TCM e pautas do servidores celetistas;

2. Discussão da proposta do Orçamento do SINDILEX 2024, que será 
apresentado para aprovação em Assembleia Geral Ordinária do dia 30 
de novembro;

3. Discussão sobre projetos federais que têm repercussão na vida 
dos servidores: PEC-32 (Reforma Administrativa), PLP 21/2023 
(congelamento do tempo dos quinquênios) e Reforma Sindical;



Imagem: divulgação

4. Apresentação da candidatura do tesoureiro Aldo Cuomo para o 
Conselho Deliberativo do SP-Prevcom.

22 de novembro

O presidente, Daniel Santos esteve presente na Sessão Plenária do TCM e 
conversou com autoridades para tratar sobre os pontos pendentes da pauta 
de reivindicações como o Benefício Complementar Nutricional. 

Os plantões do Sindilex no TCM acontecem às quarta-feira pela manhã.



SINDICALISMO PELO BRASIL

PÚBLICA presente em mais uma rodada de negociação 
para regulamentação da Convenção 151 da OIT

 

A Pública Central do Servidor participou, na tarde da quarta-feira 22/11, 

de mais uma reunião rodada (3ª.) de negociações com o Ministério da 

Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI), para a regulamentação 

da Convenção 151 da Organização Internacional do Trabalho (OIT). 

Sob a coordenação do secretário de Gestão de Pessoas e de Relações 

de Trabalho, José Feijó, a Pública representada por seu presidente José 

Gozze, apresentou propostas para a regulamentação dessa Convenção da 

ONU.
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A Convenção 151 é um conjunto de normas que estabelece a abordagem da 

negociação coletiva no serviço público e o direito de greve no setor.

A percepção dos representantes das Centrais, presentes na reunião, é a de 

que é necessário que haja avanço até a próxima reunião agendada para 6 

de dezembro, oportunidade em que se deseja fechar uma minuta que será 

submetida para a efetivação da negociação coletiva.

Saiba mais clicando aqui
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https://publica.org.br/2023/11/22/publica-marca-presenca-em-mais-uma-rodada-de-negociacoes-para-a-regulamentacao-da-convencao-151-da-oit/


Sindilex participa de Encontro da Confederação 
Nacional dos Servidores Públicos em Serra Negra

Entre os dias 26 e 29 de outubro de 2023, o vice-presidente Marcos Alcyr 

Brito de Oliveira representou o Sindilex e a Fenastc no Encontro Nacional da 

Confederação Nacional dos Servidores Públicos - CNSP, ocorrido em Serra 

Negra, interior do estado de São Paulo.

O Encontro, que teve como tema “30 anos de luta pelos servidores públicos 

do Brasil”, contou com ampla participação de sindicatos e associações de 

servidores de várias partes do país. 

Além de comemorar o aniversário da Confederação, o evento contou com 

palestras, debates e houve a deliberação de ratificar os compromissos já 

assumidos pela CNSP, tais como: contra a aprovação da PEC 32/2020; a 

favor da aprovação da PEC 555/2006, que busca eliminar a cobrança de 

contribuição previdenciária dos servidores públicos aposentados; a defesa 

intransigente da Previdência Pública (Regime Próprio da Previdência Social); 

pela participação de trabalhadores e servidores na gestão da Previdência 

Pública; o estabelecimento de um Teto Remuneratório Único aos servidores 

de todos as unidades da federação, nos termos do que faculta o artigo 37, § 

12 da Constituição Federal, e em conformidade com aquilo que já é praticado 

em 20 estados do país. No mesmo sentido, atuará visando a apresentação 

de PEC junto ao Congresso Nacional para que se aplique aos Municípios 

os mesmos critérios conferidos aos servidores estaduais, sem prejuízo da 

convalidação das legislações municipais em vigor.

Saiba mais sobre a “Carta Aberta de Serra Negra 2023” clicando aqui

https://www.cnsp.org.br/acoes/carta-aberta-de-serra-negra-sp-2023


Projeto da LOA/2024: TCMSP entrega relatório 
na Câmara

O Tribunal de Contas do Município de São Paulo entregou, na quarta-feira 

22/11, Relatório de Auditoria do Projeto de Lei Orçamentária Anual (PLOA) 

de 2024.

O relatório faz sugestões de melhorias no texto do documento e ainda 

propõe adequações orçamentárias com as políticas públicas propostas no 

projeto de lei.

Tais adequações passaram por análise e correção do que chamam de 

janelas orçcamentárias que significam valores menores do que os custos da

TRIBUNAIS DE CONTAS PELO BRASIL
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implantação das políticas públicas. Isso prejudica a transparência e poderá 

implicar em alterações orçamentárias futuras ou, no limite, as políticas 

deixarão de ser executadas.

Na análise, foram seguidos os parâmetros:

- verificar se o projeto está compatível com a legislação; 

- checar a compatibilidade da LOA com outros instrumentos de 

planejamento do município; 

- se as receitas e despesas foram razoavelmente projetadas para 

2024.

O relatório foi entregue à Comissão de Finanças e Orçamento da Câmara 

e esse processo marcou uma atuação mais efetiva e mais propositiva do 

TCM, reafirmando seu envolvimento com os temas de importância para a 

cidade e para a cidadania

Saiba mais clicando aqui

https://portal.tcm.sp.gov.br/Pagina/63738


Câmara de SP tem CPI da ENEL

Requerida pelo vereador João Jorge (PSDB) e aprovada em Plenário, a CPI 
(Comissão Palarmentar de Inquérito) da ENEL já realizou sua reunião de 
instalação no dia 09/11 e está em andamento.

“A ideia da CPI surgiu do grande descontentamento, desapontamento 
da população paulistana com a Enel, e a resposta extremamente lenta e 
desastrosa após aqueles vendavais da sexta-feira, dia 3/11” diz o vereador 
João Jorge. 

O vereador disse que, após 7 dias dos vendavais, ainda havia milhares de 
imóveis na cidade de São Paulo, comerciais ou residenciais, sem energia 
elétrica. Afirmou também que a  CPI é para apurar o que houve e se houve 
descaso da ENEL ou se configura desmantelamento dos serviços, que 
entendemos que está comprovado, pois nos últimos anos o número de

LEGISLATIVOS PELO BRASIL
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reclamações aumentou muito, afirmou o vereador.

Segundo o vice-presidente, vereador Ricardo Teixeira (UNIÃO), de 2018 até 
hoje não há um morador da cidade de SP que não tenha reclamação dos 
serviços da ENEL. “A empresa é muito ruim, ela não dá assistência, todos os 
prazos que ela deveria cumprir ela não cumpre e agora, em uma situação 
tão grave como essa, nós vimos o resultado que ela deu pra cidade”, disse.
Na última quinta-feira (23/11), a CPI se reuniu para ouvir o presidente do 
Sindicato dos Eletricitários de São Paulo, Eduardo de Vasconcellos Correia, 
e Joel Malta de Sá, coordenador municipal da Defesa Civil.

Em seu depoimento, o representante do sindicato destacou a atual escassez 
de funcionários na Enel em São Paulo, apontando para a necessidade 
de um contingente ideal. Correia aponta que a empresa hoje conta com 
terceirizados, que perde em qualificação.

Eduardo disse ainda que quando a Enel recebeu a empresa começou a fazer 
enxugamentos, cortes, derrubando o total de trabalhadores para 3.900 
empregados. A empresa diz que compõe o resto do quadro com funcionários 
terceirizados, mas mesmo com terceirizados, não chega a 7 mil pessoas 
atuando diretamente na rede, quando o ideal para a demanda é de 8 mil 
trabalhadores.

Saiba mais clicando aqui

e

Saiba mais clicando aqui

https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/representante-da-defesa-civil-e-de-sindicato-dos-eletricitarios-sao-ouvidos-na-cpi-da-enel/
https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/representante-da-defesa-civil-e-de-sindicato-dos-eletricitarios-sao-ouvidos-na-cpi-da-enel/
https://www.saopaulo.sp.leg.br/blog/camara-de-sp-instala-cpi-da-enel-e-primeira-reuniao-define-rumos-da-investigacao/
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https://us06web.zoom.us/j/85796245203


Acesse a cartilha da 
Auditoria Cidadã da Dívida

Qualquer cidadão pode baixar gratuitamente a Cartilha da Auditoria Cidadã 

da Dívida, “Uma ferramenta fundamental para garantir transparência, 

correta aplicação dos recursos públicos e desenvolvimento socioeconômico 

do Brasil”. 

Basta clicar em https://auditoriacidada.org.br/conteudo/cartilha-
auditoria-da-divida-publica-ferramenta-fundamental-para-garantir-
transparencia-correta-aplicacao-dos-recursos-publicos-e-desenvolvimento-
-socioeconomico-do-brasil/

A cartilha traz relevantes informações sobre o que chama de sistema da 

dívida que significa o funcionamento distorcido do envidamento público 

visando saldar uma dívida que só aumenta e que favorece os banqueiros e 

as grandes instituições financeiras sem contrapartida para a sociedade. 

O endividamento tem servido como instrumento que promove uma contínua 

e crescente subtração de recursos públicos desviando de suas principais 

funções ligadas à fomentação de políticas públicas a sociedade, para ser o 

mecanismo de enriquecimento do setor financeiro.
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https://auditoriacidada.org.br/conteudo/cartilha-auditoria-da-divida-publica-ferramenta-fundamental-para-garantir-transparencia-correta-aplicacao-dos-recursos-publicos-e-desenvolvimento-socioeconomico-do-brasil/
https://auditoriacidada.org.br/conteudo/cartilha-auditoria-da-divida-publica-ferramenta-fundamental-para-garantir-transparencia-correta-aplicacao-dos-recursos-publicos-e-desenvolvimento-socioeconomico-do-brasil/
https://auditoriacidada.org.br/conteudo/cartilha-auditoria-da-divida-publica-ferramenta-fundamental-para-garantir-transparencia-correta-aplicacao-dos-recursos-publicos-e-desenvolvimento-socioeconomico-do-brasil/
https://auditoriacidada.org.br/conteudo/cartilha-auditoria-da-divida-publica-ferramenta-fundamental-para-garantir-transparencia-correta-aplicacao-dos-recursos-publicos-e-desenvolvimento-socioeconomico-do-brasil/


As páginas trazem, ainda, todas as Comissões do Congresso que já 

investigaram o processo do endividamento, disponibilizando links para o 

acesso aos documentos conclusivos dos trabalhos de investigação.

Aborda quais são os mecanismos financeiros que desviam os recursos dos 

estados para as instituições financeiras, elencando e explicando cada um 

dos mecanismos que favorecem esse jogo financeiro altamente sofisticado 

que transparecem para a sociedade como legais e vantajosos a todos.

Demonstra como funciona o esquema do bolsa banqueiro, desenha gráficos 

com dados sobre o vertiginoso aumento dos juros no estoque da dívida 

pública e um gráfico (em forma de pizza) que figura o Orçamento Federal 

Executado em 2022.

Expõe, de forma detalhada, como funciona o Esquema de Securitização 

de Créditos Públicos que também é um mecanismo de endividamento 

do Estado sem contrapartida para a sociedade e de enriquecimento dos 

grandes credores da dívida pública.

Por fim, a cartilha menciona e detalha a campanha da ACD pelo limite dos 

juros no Brasil, já que os juros altos são o principal fator de agigantamento 

da dívida pública, do empobrecimento e endividamento asfixiante das 

famílias brasileiras e responsável pelo enfraquecimento dos investimentos 

da indústria e, por conseguinte, do crescimento do desemprego.

Clique lá e aprimore seus conhecimentos.



ARTIGOS CRÍTICOS

O fenômeno das privatizações no Brasil: atualização 
de um debate esquecido

Diego Pugliesi Eça dos Santos
Universidade Federal da Bahia

Maria de Fátima Santana Maia
Universidade Salvador

Resumo

Embora o movimento de privatizações no Brasil tenha se iniciado na década 

de 1980, ele foi intensificado a partir dos anos 1990, no governo FHC, com 

o Programa Nacional de Desestatização (PND). 

Os governos subsequentes deram continuidade ao projeto de desestatização, 

com enfoques diferentes, e o governo atual (2018) tem demonstrado que 

pretende adotar esta prática.
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Este estudo descreve os principais métodos de desestatização utilizados 

pelos governos anteriores, a partir da análise de dados obtidos com revisão 

de literatura e pesquisas estatísticas de órgãos oficiais. A metodologia 

utilizada foi um estudo retrospectivo das privatizações que ocorreram 

no Brasil a partir da década de 1980 e uma análise comparativa entre os 

resultados obtidos e os resultados esperados. 

Foram identificados pontos positivos e negativos com as desestatizações, 

mas o objetivo principal, que era a redução de gastos e da dívida pública, 

não foi alcançado. 

Além do mais, o “custo” das privatizações foi pago pela sociedade, seja 

pelo aumento no preço dos serviços que antes eram prestados pelo 

Estado, seja pela perda de patrimônio público. 

Portanto, privatizar, por si só, pode não ser a solução para os problemas 

das finanças públicas que o país enfrenta. Apesar de ser uma forma de 

desonerar o Estado, é preciso aprofundar os estudos sobre os impactos 

de cada privatização, principalmente as de setores essenciais para a 

economia e para a sociedade.

Leia o artigo completo clicando aqui

https://periodicos.ufba.br/index.php/rebap/article/view/47089/25488


(11) 3104.1023         (11) 96607.9578 

    sindilex@sindilex.org.br

Visite nosso site www.sindilex.org.br e saiba mais

ANDAMENTOS DE AÇÕES JUDICIAIS 

Painel de Ações Judiciais em andamento

O Sindilex impetrou várias ações coletivas e individuais, visando defender 
os interesses dos servidores da categoria. Veja a seguir o resumo e 
acompanhe o trâmite atualizado em: https://www.sindilex.org.br/juridico/

https://www.sindilex.org.br/juridico/

